

MITIGASI BENCANA BERBASIS MASYARAKAT DI DESA WISATA PULESARI, WONOKERTO, KECAMATAN TURI KABUPATEN SLEMAN YOGYAKARTA

Oleh: Aris Martiana, Nursida Arif, Puji Wulandari

ABSTRAK

Mitigasi bencana berbasis masyarakat di desa wisata Pulesari Wonokerto Kecamatan Turi Sleman Yogyakarta dilakukan dengan melalui pendampingan dan pelatihan agar masyarakat mendapatkan edukasi dalam menghadapi bencana. Karakteristik kewilayahannya berada pada lereng gunung Merapi yang memiliki kerentanan bencana yakni gunung Meletus. Desa wisata menjadi salah satu sektor untuk meningkatkan ekonomi dan kesejahteraan masyarakat, sehingga dengan potensi kerawanan tersebut maka diperlukannya pengetahuan dan ketrampilan masyarakat untuk dapat mengelola wisata. Pendampingan dan pelatihan ini dilakukan oleh masyarakat juga perangkat desa yang terlibat melalui metode fokus grup discussion, tanya jawab dan simulasi dalam mitigasi bencana. Perlu diketahui bahwa mitigasi bencana meliputi sebelum, saat dan sesudah bencana terjadi. Pengetahuan dan ketrampilan yang harus dimiliki oleh masyarakat dilakukan dengan berbagai media baik dari teknologi digital berupa video, powerpoint maupun ecomedia sebagai media dalam memudahkan pemahaman mitigasi bencana. Kegiatan ini dilakukan dengan persiapan melalui analisis kebutuhan, pelaksanaan kegiatan dan evaluasi pada akhir yang meliputi secara keseluruhan agar dapat terlihat seberapa efektif pelatihan dan pendampingan untuk mitigasi bencana di desa wisata sehingga dapat merekomendasikan dan memutuskan kebijakan terbaru pada pengelolaan desa wisata berbasis desa siaga bencana. Kegiatan Pelestarian lingkungan yang dilakukan berupa fokus grup diskusi melalui sarasehan dengan warga terkait pelestarian lingkungan di desa wisata tersebut. Pelestarian tanah tersebut dengan memelihara air tanah dan pemilihan tanaman yang memang mampu memberi manfaat ekonomis. Kegiatan kedua juga dilakukan dengan melihat adanya edukasi terhadap tanaman secara ekonomis untuk dapat meningkatkan perekonomian warga setempat dan memberi daya dorong dalam pariwisata di desa tersebut.

Kata Kunci: *Mitigasi, bencana, desa wisata, pelestarian lingkungan*